Cooperativas y autoridades se reunieron para destacar los aportes cooperativos al desarrollo sostenible de Chile

Archivado en: Economía & Finanzas \cdot Cooperativas: Aportes y Desafíos para el Desarrollo Sostenible de Chile \cdot FEN

Estrategia On line | Viernes, 8 de noviembre de 2024, 07:44



Este 7 de noviembre se llevó a cabo el encuentro "Cooperativas: Aportes y Desafíos para el Desarrollo Sostenible de Chile", organizado por la Asociación Nacional de Cooperativas de Chile (ANCCh), la Facultad de Economía y Negocios de la Universidad de Chile (FEN), y el Servicio de Cooperación Técnica (Sercotec) del Ministerio de Economía.

El evento reunió a personas del sector cooperativo, mundo público y otros actores del sector privado, donde en conjunto abordaron el rol económico e internacionalización de las cooperativas en Chile, el fomento a la asociatividad, su impacto en el desarrollo del país, y los desafíos de sostenibilidad que enfrentan las cooperativas en la actualidad.

Entre las autoridades presentes, participaron entre otros, el presidente de la Asociación Nacional de Cooperativas de Chile, Rodrigo Silva; la subsecretaria de Economía y Empresas de Menor Tamaño, Javiera Petersen; el economista, académico de la U. de Chile y presidente de la Comisión Nacional de Evaluación y Productividad, Raphael Bergoeing; el director ejecutivo del Instituto Nacional de Asociatividad y Cooperativismo (INAC), Cristóbal Navarro; la gerenta general del Sercotec, María José Becerra; el presidente de la Federación Nacional de Cooperativas de Servicios Sanitarios, Manuel Morán, la directora del Observatorio de Sostenibilidad de la FEN, Reinalina Chavarri y la directora alterna del Instituto de Políticas Públicas de la UCN, Natalia Sandoval.

El ministro de Economía, Fomento y Turismo, Nicolás Grau, quien participó a través de un saludo virtual en el evento, destacó que es "una importante fecha para el país, en la que reconocemos el rol fundamental que este modelo tiene en el desarrollo económico y social de Chile. Las cooperativas no son solo una fuente de empleo para miles de personas, sino también una forma de promover la colaboración, inclusión, sostenibilidad, y democracia en la economía".

La importancia de las cooperativas

Según cifras de la División de Asociatividad y Cooperativismo (DAES) del Ministerio de Economía, las cooperativas crecieron en un 11,1% en el último año y hoy existen 2.016 cooperativas activas y vigentes, las que reúnen a más de 2,1 millones de socios. Tanto desde el sector privado como el público, las expectativas son que estos números sigan creciendo. En ese sentido, la subsecretaria de Economía y Empresas de Menor Tamaño, Javiera Petersen, señaló que "estamos viviendo un auge de las cooperativas y consideramos que debiesen tomar relevancia en la economía del país. Hemos puesto las condiciones para potenciar al sector cooperativo en el mediano y largo plazo. La creación del INAC es el hito más importante en los últimos 50 años para el sector".

En la misma línea, el presidente de la ANCCh, Rodrigo Silva, comentó que "las federaciones de la Asociación Nacional de Cooperativas de Chile están aportando a que haya un crecimiento inclusivo y con un desarrollo sostenible. Además, el trabajo que hemos hecho nos tiene en un momento histórico, por lo que quiero destacar cómo el Gobierno nos ha estado apoyando en este desarrollo: hace dos años esta semana era solo de las pymes, ahora se incluyeron a las cooperativas y eso lo agradecemos. Sin duda, desde nuestro modelo empresarial cooperativo seguiremos teniendo incidencia en el desarrollo económico y social del país".

Mientras que el destacado economista y académico de la Facultad de Economía y Negocios de la U. de Chile, Óscar Landerretche, enfatizó en que ™las cooperativas pueden contribuir a los desafíos que tiene Chile, como la productividad, el analfabetismo financiero, y el costo de la vida. Las cooperativas son un tema de interés para la Facultad de Economía y Negocios″.

Modelo de desarrollo económico

Otro de los temas abordados durante el seminario fue la importancia de las políticas públicas para la expansión del cooperativismo y los desafíos de sostenibilidad de este modelo para el desarrollo de regiones.

Frente a ello, pero centrado en el ámbito nacional, el presidente de la Comisión Nacional de Evaluación y Productividad, Raphael Bergoeing, mencionó que "si queremos crecer sostenidamente tenemos que mejorar la productividad, la competencia y confianza en las instituciones y el mercado. El país está entendiendo la importancia de avanzar hacia un modelo económico más amplio y diverso, que va a favorecer a las cooperativas. Hay que estar preparados para que se transformen en un real aporte a Chile, lo que equivale a un mejor y mayor crecimiento".

Cabe señalar que en junio pasado la ONU declaró que el 2025 será el Año Internacional de las Cooperativas, demostrando la importancia que tiene este modelo no solo a nivel nacional, sino que a nivel global.